
市議会・モニター意見交換会報告書 

                                                                       

１ 開催日時 令和５年４月１２日（水） １３：５０～１５：２０   

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター数  ３人 

 

４ 参加議員 矢田松夫、岡山明、宮本政志、吉永美子 

 

５ 意見交換会の主な内容 

［モニター］YouTubeによる議会報告のような取り組みは、今後も継続してほしい。 

［モニター］本議会中の議員の私語が気になる。また、議会はイエスマンであってはな

らない。もっと議員間での議論をすべきではないか。 

［議  員］政策討論会が行われていない実態がある。自由討議などを活発にしなけれ

ばならないと考える。 

〔モニター〕議会でもＱＲコードを使用しているが、高齢者には分かりづらい。 

〔モニター〕議会だよりの文字は見えにくい。 

〔議  員〕高齢者のための取り組みを工夫しなければならない。 

〔モニター〕議会に対し若者離れがある。議会が中学校等に出向いてほしい。（当日欠

席のモニターより伝言） 

６ 要望・意見など 

〔モニター〕閉鎖された天文館について、記録を残していくべきではないか。 

〔議  員〕議会の中で取り上げられている。 

［モニター］地域交流センターでの行事が他の地域交流センターと日時が同時の場合が

あるが、情報共有するなりして日時をずらすべきではないか。 

［議  員］担当委員会として調査しなければならないと考える。 

［モニター］ＪＲ小野田線や美祢線を何とか残すべきではないか。 

〔議  員〕議会も国土交通省に陳情している。  

〔モニター〕なぜ市広報が月 1回の発行になるのか。 

〔議  員〕公式ＬＩＮＥが発信されるようになったためと聞いているが、市民にしっ

かりと伝えているか確認しなければならないと考える。 

 



議会・モニター意見交換会報告書 

                                                                       

１ 開催日時 令和５年４月１２日（水）１８：００～１９：３０ 

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター数 ２人 

 

４ 参加議員 矢田松夫、岡山明、前田浩司 

 

５ 意見交換会の主な内容 

［モニター］市役所本庁舎環境改善事業の内部改修は、電動車椅子とか、バリアフリー

はどこまでやるのか。今でも非常に通路は通りにくい。障害者や高齢者の

ためにも、いろんなピクトグラムを使ってお示しするようなものが必要で

はないか。 

［議  員］動線とかバリアフリーなど、当然、委員会でもしっかり話をしていく。 

［モニター］意見交換会は、議事録を取っているのか。今回頂いた資料で、１月１２日

開催の意見交換会で聴取した意見と市議会モニター意見交換会報告書があ

るが、一個人の意見として、税金が不正に使われたら、市議会の方が動く

ことは大事なことではないかと述べさせていただいている。 

［議  員］市議会モニターさんが言いたいのは、一番下の一般質問で、市長が答弁に

立つような議会であってほしい。これが、議会の活動及び運営が欠如して

いるとの御意見と捉える。 

［モニター］怖いのは、それが習慣になってきていることである。市長は答弁しない。

それで副市長が答弁する。それで、市議会の方が根負けしたら、もう山陽

小野田市の議会運営のときは市長が答弁しないんだと。不思議なことでは

ないですか。 

［議  員］１４時からの意見交換会でも、委員長報告するのに議員から質疑が出ない

と、あるいは執行部が議案を提案するけど、ほとんど追認機関である。こ

んなことでいいのかとの発言があった。 

［モニター］総合計画を見ても絵に描いた餅みたいで、議会の方が、もっと具体的な内

容を聞いていただきたい。 

 

６ 要望・意見など 

［モニター］サッカー交流公園の指定管理者を選ぶのに、２事業者からしか応募がない、

たったの２事業者で選ぶ、業者の方に告知が行き渡っていたのか。もっと 

 多くの事業者からの応募があってもいいような気がするが。 



［議  員］専門性を必要とする内容から、プロポーザル方式を採用した結果２事業で

あった。 

［モニター］サッカー場の落札金額は幾らか。 

［モニター］民間事業者を入れて、どれだけの効果があると判断されたのか。 

［モニター］事業計画をもっと前向きに見せていただける具体的な提案はなかったのか。 

［モニター］厚狭駅南口の駐車場整備事業で、現在舗装されている部分に１９０台止め

ることができ、令和８年までに未舗装部分の作業を進められているとのこ

とだが、駅南開発について、今後どのように考えておられるのか。 

 

７ 今後、検討すべき意見 

・議会報告動画を見て、協議した質疑内容をもっと増やしてもいいのではないか。 

・議場は常に緊張した場で、白熱した質疑や討論する場であってほしい。 



市議会・モニター意見交換会報告書 

 

１ 開催日時 令和５年４月１３日（木）１４：００～１５：３０ 

 

２ 開催場所 第２委員会室 

 

３ 参加モニター数  ２人 

 

４ 参加議員  矢田松夫、岡山明、中島好人 

 

５ 意見交換の主な内容 

［モニター］ホームページの改善の意見を提出したモニターとしては、備考欄に説明文を

入れてもらい、動画や資料を見やすくしてもらいたいという意図であった。 

［モニター］一般質問の声が聞き取りにくい。字幕があれば分かりやすいのでは。 

［議  員］言葉が画像と一緒に出てくるものもある。 

［モニター］自動文字起こしを活用したことがあるが画像か字かどちらかが映りが悪くな

る。 

［モニター］一般質問で議員と執行部のやり取りのリンクがあって飛べるようにしてもら

いたい。 

［事 務 局］会議が終わって４日ぐらいで映像はできるが、字も一緒にとなると３か月ぐ

らいかかるので物理的に難しい。記録ができるときに映像へのひも付けがで

きないか、ぎじろくセンターに確認できる。 

［モニター］ひも付けができれば見たいときに見られるので、お願いしたい。 

［モニター］マイクを２本使ったら聞き取りやすくなるのでは。 

［議  員］貴重な御意見なので、しっかりと調査したい。 

 

６ 今後検討すべき意見 

・ホームページ備考欄の活用 

・マイクの活用 

・傍聴席への動線が暗い。 



市議会・モニター意見交換会報告書 

                                                                       

１ 開催日時 令和５年４月１３日（金） １８：００～１９：３０   

 

２ 開催場所 市役所３階 第２委員会室 

 

３ 参加モニター数  ２人 

 

４ 参加議員 矢田松夫、岡山明、松尾数則 

 

５ 意見交換会の主な内容 

※ Youtubeの項目のみ（別紙参照） 

 

６ 要望・意見など 

［モニター］若い人は勿論、市民に政治に関して興味を持ってもらう施策が必要である。 

［モニター］地球温暖化に、危機感を持ち、専門家の意見を聞き、科学的な根拠に基づく

質問、意見を議会は進めて欲しい。 

［モニター］給食に、有機農法の材料を使う等、見直す必要がある。議会で進めてほしい。 



４回の意見交換会で、１２月議会報告動画（Youtube）を

視聴していただいた中での意見 

 

［モニター］動画見て思うのは、こういうふうにやります、委員会としては協議しまし

ただけでしょ。こういう動画を作ってくださったのは分かりやすいからい

いが、もっと突っ込んで、改修するに当たってはこういったことに注意し

てほしいとか、委員会として何を審議したか、委員会が一生懸命審議した

動画にしてほしい。 

［議  員］議会側に対して頂いた意見として検討させていただく。 

［モニター］見やすくて良かったです。下の字幕が良かった。 

［モニター］いつもの女性の声じゃなく、たまには男性の声もあってもよいかなと思う。 

［モニター］１２月議会 Youtube 動画の画面は、何か暗い。例えば画面にしても、少し

明るくすれば、それだけで感じも違う。他市から、多くの動画が出ている

ので、参考にする必要がある。 

                                                                  


